

Non, certes. Le patriotisme d'un ministre défie toute appréciation : je parierais néanmoins pour celui du Jésuite.

Une larme coule et ne se trompe pas. Que le Révérend Père se rassure ! M. Jules Ferry n'est pas la clef de voûte du ministère, mais plutôt sa lézarde.

Savent-ils bien d'ailleurs, ces messieurs, jusqu'où vont porter leurs coups ?

28 COLLÈGES ET 60,000 ÉLÈVES

Voici un curieux tableau que nous sommes les premiers à donner : c'est la statistique exacte des écoles qui sont tenues, en France, par les Pères Jésuites, et des élèves qui ont passé chez eux depuis 1850 :

TABLEAU STATISTIQUE DES ÉCOLES DES PP. JÉSUITES

	DATE DE FONDATION	NOMBRE DES ÉLÈVES	
		En 78-79	Depuis la fondat.
Alger.....	1872	200	500
Amiens.....	1850	596	4 000
Avignon.....	1850	400	3 500
Bordeaux.....	1850	550	3 500
Boulogne.....	1871	350	950
Brest.....	1872	230	400
Dijon.....;	1873	192	289
Dôle.....	1850	473	2 500
Iseure.....	1852	450	2 500
Le Mans.....	1870	475	1 366
Lille.....	1872	512	1 200
Lyon.....	1871	350	1 400
Marseille.....	1873	226	350
Mongré.....	1851	300	2 000
Montauban.....	1850	450	2 500
Montpellier.....		226	250
Oran.....	1851	175	900
Paris { Ste-Geneviève.....	1854	400	4 367
Paris { (rue des Postes).....			
Paris { St-Ignace.....	1874	720	800
Paris { (rue de Madrid).....			
Paris { Vaugirard.....	1852	670	4 500
Poitiers.....	1856	390	3 000
Reims.....	1874	260	300
Saint-Affrique.....	1850	450	2 500
Saint-Etienne.....	1850	300	2 000
Sarlat.....	1850	325	2 500
Toulouse { Immaculée-Conception.....	1872	235	500
Toulouse { Sainte-Marie.....	1850	550	4 900
Tours.....	1872	235	400
Vannes.....	1850	489	4 587
TOTAL.....		11 144	58 459
Bacheliers depuis dix ans.....			6,878